



Am Dienstag ist in Stuttgart die Fachmesse Fastener Fair 2013 gestartet. Auf der Europäischen Leitmesse geht es um Verbindungs- und Befestigungssysteme - Schrauben, Dübel und mehr. Ein milliardenschweres Geschäft, wie Experten sagen und Deutschland nimmt einer Vorreiterrolle ein. Deswegen verwundert es nicht, dass Deutschland das Land ist, dass mit den meisten Ausstellern vertreten ist, wobei insgesamt gleich dreiviertel der Unternehmen aus dem Ausland kommen.

Leadin

Am Dienstag ist in Stuttgart die Fachmesse Fastener Fair 2013 gestartet. Auf der Europäischen Leitmesse geht es um Verbindungs- und Befestigungssysteme - Schrauben, Dübel und mehr. Ein milliardenschweres Geschäft, wie Experten sagen und Deutschland nimmt einer Vorreiterrolle ein. Deswegen verwundert es nicht, dass Deutschland das Land ist, dass mit den meisten Ausstellern vertreten ist, wobei insgesamt gleich dreiviertel der Unternehmen aus dem Ausland kommen.

Es ist gerade der hohe Internationalitätsgrad, der deutsche Unternehmen veranlasst als Aussteller an der Fastener Fair Stuttgart teilzunehmen. Eine Veranstaltung mit einem rasanten Wachstum, verdeutlicht Messedirektorin Susanne Rauberger.

O-Ton

Die belegte Fläche ist gleich um 30 Prozent gestiegen. Reinhold Wirth ist Verkaufsleiter des ausstellenden Unternehmens Schäfer + Peters - ein spezialisierter Händler in Sachen rostfreie Verbindungselemente.

O-Ton

Es geht gar nicht so sehr um das ?Geschäfte machen vor Ort? - sondern mehr um eine Plattform des Zusammentreffens, sagt Doreen Schlesinger, vom global agierenden Unternehmen Würth.

O-Ton

Kein Wunder, denn das Wirtschaftsvolumen ist groß - allein wenn man sich den Schraubenhandel anschaut, sagt EFDA-Präsident Volker Lederer. Die EFDA ist eine europäische Organisation, die die Belange der Schraubenhändler vertritt.

O-Ton

Die Themen auf der Messe sind unterschiedlich - neue Produkte und Geschäftsanbahnungen einerseits - fachliche Auseinandersetzungen andererseits. Lederer geht es primär um die Anti-Dumping-Gesetze.

O-Ton

China ist da ein Beispiel. Das Traditions-Unternehmen fischer ist weltweit bekannt. Der Fischer-Baukasten für Kinder, vor vielen Jahren eine Geschenkidee für Kunden. In der Befestigungstechnik am Bau, noch heute ein deutscher Hersteller, der zu den Weltmarktführern zählt, so Verkaufsleiter Dirk Köpsel.

O-Ton

Tim Kuchenbecker, Radaktion ? Stuttgart